
 

 

ATA DE REUNIÃO 1 

 2 

 3 

Reunião ordinária do Conselho do Departamento de História do dia 29 de setembro 4 

de 2022 (quinta-feira) das 09h00 às 12h00 em ambiente virtual, presidida pelo Chefe 5 

do Departamento de História Prof. Iuri Cavlak. Estiveram presentes os docentes: André 6 

Roberto de Arruda Machado,  Bruno Guilherme Feitler, Dirceu Marchini Neto, Edilene 7 

Teresinha Toledo, Fábia Barbosa Ribeiro, Jose Carlos Viladarga, Lucília Santos Siqueira, 8 

Luis Filipe Silverio Lima, Marcia Eckert Miranda, Márcia Gomes Fernandes, Maria Rita 9 

de Almeida Toledo, Mariana Martins Villaça, Maximiliano Mac Menz, Odair da Cruz 10 

Paiva, Samira Adel Osman; o discente: Matheus de Sena Monteiro; e a técnica 11 

administrativa em educação: Cíntia Silva de Araúna. 12 

 13 

 14 

1 - Aprovação da Ata da Reunião Ordinária de Maio de 2022. 15 

Aprovada sem alterações 16 

Por sugestão do Prof. Luis Filipe, conforme consta em Ata de Reunião anterior, é 17 

importante o departamento iniciar as discussões para sucessão na Coordenações de 18 

Graduação e Pós-graduação. Assim os docentes podem se planejar. 19 

2 – Aprovação do Relatório do Estágio Probatório da Profa. Marcia Gomes Fernandes 20 

O Relatório da Profa. Marcia Gomes Fernandes foi aprovado por unanimidade. 21 

3 – Aprovação Relatório Pós-doutoramento Bruno Feitler. 22 

Após a apresentação e leitura, pelo Prof. Dirceu Marchini Neto, responsável pela 23 

avaliação e conferência da documentação, que concluiu que o Prof. Bruno Feitler 24 

cumpriu com excelência as atividades relativas, o Conselho do Departamento aprovou 25 

o relatório por unanimidade. 26 

4 – Alteração ou manutenção do pesos e notas para o ingresso de 2023 27 

Atualmente a nota mínima é de 450 em todos os 04 campos e 500 na redação. 28 

Linguagens e ciências humanas peso 2; matemática e ciências da natureza 1,5; e 29 

redação peso 3. Na CCH a maioria dos membros considerou manter pesos e notas já 30 

que o curso não tem problemas para o preenchimento de vagas. Serão feitas 31 

alterações mínimas no texto explicativo do curso que aparece no SISU. Por 32 

unanimidade o Conselho votou pela manutenção dos pesos e notas. 33 

5 -  Aprovação de 1 (uma) vaga adicional de graduação por curso e turno, 34 

especificamente para o vestibular de ingresso 2023 para pessoas Refugiadas, 35 

Apátridas e Portadoras de Visto Humanitário na Unifesp 36 



 

 

Todos os anos o departamento é consultado sobre a vaga adicional e em discussão o 37 

CCH aprovou. O maior problema para preenchimento da vaga é atender as solicitações 38 

de documentos. Vaga aprovada por unanimidade. 39 

7 - Aprovação do ad referendum referente a participação da Profa. Márcia Eckert 40 

Miranda no Conselho Consultivo do Arquivo Histórico de São Paulo. 41 

Aprovado 42 

8 - Aposentadoria da Profa. Márcia Eckert Miranda e abertura de concurso 43 

Odair irá assumir a disciplina da Profa. Marcia. Prof. Fernando Antique informou que 44 

o concurso já pode ser tramitado. 45 

9. Licença Capacitação e Afastamento de Curta e Longa, Duração (esclarecimentos 46 

do RH) 47 

A Eliane Lino do Gestão com Pessoas não pôde participar. 48 

10. Campanha Nacional em Defesa das Ciências Humanas no Currículo da Educação 49 

Básica 50 

Carta que está sendo assinada por várias instituições que trata das mudanças no 51 

Ensino Médio: não haverá as disciplinas de História, Geografia, Sociologia e Filosofia 52 

que foram agrupadas em uma só área preservando somente o ler, escrever e contar.  O 53 

que é chamado de Humanas e Sociais é só Ciência Sociais em função do conceito 54 

“trabalho”. A carta pede para ser repensado o Ensino Médio como também o direito 55 

do aluno de cursar História e Geografia. O Conselho aprovou a assinatura da carta pelo 56 

departamento. 57 

6. Teletrabalho da técnica administrativa Cintia Silva de Araúna 58 

Foi aprovado a continuação do Teletrabalho da servidora com nova avaliação na 59 

Reunião do Conselho em maio de 2023. 60 

 61 

INFORMES 62 

 63 

CHEFIA 64 

E-mail de alunos: alguns docentes optaram em fazer aulas on-line com diferentes 65 

justificativas. Há dúvidas se a Chefia e Coordenação foram comunicadas. É importante 66 

que isso seja regrado e avaliado a real necessidade de aulas on-line. Aulas remotas são 67 

permitidas se estiverem no Plano de Ensino previamente aprovado. Nas situações em 68 

que o docente está com algum problema de saúde ainda é aceitável. 69 

Não podemos esquecer que alguns alunos estão em dois ou mais turnos e não há 70 

tempo hábil para chegarem em casa e assistirem de forma remota. 71 

A Universidade se faz de forma presencial. 72 



 

 

 73 

DISCENTE 74 

O (NNUG) Núcleo Negro Unifesp recebeu duas denúncias de racismo de discentes que 75 

não são do curso de História: 76 

1º- Destratamento em que foi resolvido através de diálogo. 77 

2º - Aluna plagiou o trabalho de outra aluna. O caso foi levado ao docente que a 78 

reprovou. Infelizmente após o acontecido a autora e um grupo de alunos passaram a 79 

perseguir a colega com falas racistas. 80 

Há também um estudante que está apresentando diversos históricos com declarações 81 

de escolhas pessoais com cunho racista e que estudantes que entram através de cotas, 82 

abaixam o nível de qualidade trazendo prejuízo para o ensino da Unifesp. 83 

Parece que estes alunos estão muito confortáveis para tais declarações o que 84 

incomoda muito o Núcleo Negro. É importante que os departamentos responsáveis 85 

em receber as denúncias diminuam a burocracia e tenham a mesma atenção com 86 

todas. O Núcleo Negro fará um ato hoje (29/09) no entre aulas. Não podemos 87 

normalizar os acontecimentos. 88 

A Profa. Fábia recebeu através do NEAB a carta de repúdio. Acontecerá uma reunião 89 

amanhã (30/09) para discutir as propostas para a semana da Consciência Negra e este 90 

assunto está pautado.  91 

 92 

CENTRO DE MEMÓRIA 93 

Está em processo de organização do espaço e está recebendo os alunos. É fundamental 94 

que o espaço seja usado e todos são bem vindos. As visitas fazem bem aos alunos e ao 95 

Centro de Memória. Os materiais são diversos em de todas as áreas. 96 

 97 

COORDENAÇÃO 98 

Opção de grau: saiu o Edital. Os alunos do 4º termo devem fazer a opção de grau e 99 

estão com receio de não atingir os objetivos. Nunca houve um reingresso especial para 100 

história já que nunca houve desistência. É importante que o curso de história tenha 101 

vagas adicionais para este reingresso. 102 

Eleição CCH : com a aposentadoria da Profa. Marcia é necessário a convocação de 103 

novas eleições e de dois representantes discentes da CCH. Foi proposto para a 104 

substituição a indicação de um discente, o que não foi aceito pela CCH. 105 

UC laboratório: sobre a locação de aulas para o primeiro semestre 2023, falta um 106 

professor na UC de laboratório LAB 2.  107 

Quadro de aulas: está quase pronto e a coordenação está se esforçando para atender 108 



 

 

todos da melhor maneira possível. Será enviado em breve. 109 

 110 

PET 111 

Projetos: Diretas e Ocupação Colonial de São Paulo através dos Rios. Foram 112 

apresentados na ANP e serão apresentados em 17/10 na Unifesp de Santos. A verba 113 

custeio saiu.  114 

Exposição Anistia continua e foi montada em parceria com o Centro de Memória. 115 

Reuniões: estão sendo presenciais. As dificuldades encontradas foram nos 116 

agendamentos dos 17 membros. 117 

 118 

PÓS-GRADUAÇÃO 119 

Notas:  conseguimos a nota 4 no curso. Após uma discussão ficou decidido que não 120 

será solicitado a nota 5 devido a burocracia interna pela qual não seria possível passar. 121 

Tendo a nota 4 será encaminhado o PCN para solicitação do Doutorado Acadêmico. 122 

Estava tudo pronto e com um adiantamento da CAPES a Universidade solicitou mais 123 

documentos. 124 

Fórum Coordenadores: Na semana passada houve o primeiro Fórum de 125 

Coordenadores de Pós de forma presencial. O Fórum não pensa o que é área, não 126 

pensa o que é História, não pensa o que é Pós-graduação. Haverá uma mudança da 127 

coordenação de área de História na CAPES. 128 

Redes Sociais: Além do Facebook agora o PPGH tem um Twitter. O Instagram está com 129 

problema e não foi ao ar. 130 

Câmara de Pós: o mandato do Prof. Marcos Cesar está vencendo e não há candidatos 131 

para novo coordenador. 132 

Editais: ganhamos dois editais que deram duas bolsas de Mestrado de 24 meses da 133 

Capes e uma verba de auxílio de custeio para serem gastas em 24 meses; e um edital 134 

para pós doc com duas bolsas e uma verba de auxílio para serem gastos em 36 meses. 135 

O pós-doc fará uma pesquisa para localizar as pesquisas desenvolvidas no PPGH. 136 

Fapesp: a manifestação devido aos Históricos sujos está parado nas instâncias 137 

superiores da universidade. 138 

Verbas Fapesp: é importante que os docentes entrem com pedido de auxílio regular à 139 

pesquisa na Fapesp. Aumenta a possibilidade de os estudantes terem bolsa e virem 140 

mais recursos para a universidade. O RTI Fapesp do ano passado, que beneficia todos 141 

os cursos e é relativo à quantidade de projetos, foi muito baixo. Nada teve início no 142 

ano passado. O departamento de História é o que mais pede verba à Fapesp. É 143 

importante continuar pedindo as verbas para pesquisa. 144 



 

 

CAEC - a CAEC recebeu uma verba da Unifesp em torno de R$8.000,00 e foi solicitado 145 

que os docentes dos departamentos façam sugestões para uso da verba. A próxima 146 

reunião da CAEC será em novembro. 147 

PROEX: as propostas de ação de extensão deverão ser enviadas com 30 dias de 148 

antecedência, pois precisam passar pela reunião do COEC. 149 

 150 

        151 

AGRADECIMENTOS: Chefia agradeceu a participação de todos e encerrou a reunião. 152 

 153 

E eu, Cíntia Silva de Araúna, secretária, lavrei a presente ata que foi aprovada pela 154 

Chefia. 155 

 156 


